

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año 11

Lunes 16 de Abril de 1900

Núm. 184

Actualidades

El ministro de la Gobernación se propone asistir el día 29 de este mes á la botadura del cruce-ro *Extremadura* que tendrá lugar en Cádiz.

También desea el Sr. Dato hacer un viaje á Barcelona, definiendo á la invitación de varias sociedades obreras.

De realizarse este viaje no sería hasta el mes de Mayo.

Son bastantes significativas las siguientes líneas que publica *La Opinión*, periódico tetuanista:

"Como el duque de Tetuan—dice—no ha dado á las manifestaciones del Sr. Silvela de que estos días lo son de recogimiento, la interpretación que el egoísmo y la pasión política á algunos inspira, podemos asegurar al *Heraldo* que está mal informado en cuanto atribuye anoche al ilustre exministro de Estado, con motivo de las palabras del presidente del Consejo, de las que no ha tenido por qué tomar nota.

Por lo demás, crea el diario de la noche que el duque de Tetuan no es de los hombres que atemperan su actitud á las excitaciones de nadie.

Obedece siempre á los impulsos de la convicción y á lo que estima puede ser más conveniente al bien público, harto necesitado de la abnegada voluntad de todos los buenos españoles."

En cuanto regrese á Madrid el Sr. Villaverde, se ocupará en el arreglo definitivo de la cuestión sobre impuesto de la Deuda exterior.

Entre los representantes de los tenedores extranjeros y el ministro de Hacienda hubo hace poco activos trabajos, que, según parece, dan por resultado un acuerdo concreto y satisfactorio.

La reserva con que se llevaron á efecto estos trabajos continúa, y, por consiguiente, no se sabrá de una manera positiva el tipo del impuesto hasta que se ratifique el acuerdo mutuo entre el ministro y los tenedores.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy comenzó á las dos y media de la tarde, presidida por el Sr. Conde de Portillo.

Aprobada el acta de la anterior, fué leída una Real orden expedida por el Ministro de la Guerra relativa al nombramiento de portero del Cementerio en favor del licenciado del ejército, Roque Esteban Esteban en sustitución del que interinamente desempeña dicho destino Manuel Alba Rodríguez.

De acuerdo con lo informado por la comisión de Beneficencia respecto á la comisión del Sr. Caro, proponiendo se estudien los medios de recoger en el Asilo de Mendicidad un número de niños desvalidos de ambos sexos, se acordó nombrar á los Sres. La Puente, Castillejo, Fernández Jiménez, Cana-

les, Valenzuela y Jiménez Illescas para que ayuden en sus trabajos á la referida comisión.

Después se acordó prorrogar hasta el 31 de Diciembre próximo los contratos de arriendos de las casas-escuelas; tener presente para el próximo presupuesto los servicios prestados en la casa de socorro y consultorio de *La Cruz Roja* y autorizar á D. Rafael Ruiz y D. José Barea para reparar y reformar dos casas, propiedad de dichos señores.

Y se levantó la sesión á las tres.

La FERIA de la Salud

En su reunión del sábado la Junta de festejos acordó hacer gestiones para contratar á la Sociedad de Conciertos que dirige el maestro Bretón.

También acordó constituirse hoy en Comisión para recabar fondos con destino á la suscripción iniciada y nombrar vocal de las subcomisiones organizadoras de las carreras de cintas y *carrousel* á D. Rafael Barbudo Bejarano.

Las referidas subcomisiones se reunieron también el sábado para continuar sus trabajos.

Misiones en Torrecampo

4 de Abril de 1.900.

Debido á la iniciativa de nuestros buenos Sacerdotes, el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo ha tenido á bien, para mayor gloria de Dios, conceder á este pueblo una Santa Misión, que terminó en el día de ayer con éxito brillante.

Los RR. PP. Monjo y Llorente comenzaron sus ejercicios, con preferente atención instruyendo á los niños de ambos sexos, para acercarlos en debidas condiciones al santo tribunal de la penitencia y es difícil pintar con colores apropiados el entusiasmo y fervorosa devoción de estos seres tan pequeños en el día que confesados y comulgados y precedidos de sus maestros recorrieron con la banda municipal las principales calles de esta población entonando cánticos devotos y llevando sobre sus débiles hombros la imagen de la Aurora y del Niño Jesús.

Siguiéronse las conferencias á la juventud, y si edificante y conmovedor fué el espectáculo que dieron aquellas infantiles criaturas, poniendo su corazón é inteligencia bajo el amparo y custodia de su Ángel tutelar, no fué menos dulce y consolador el que presenciamos multitud de individuos de diferente edad, cuando vimos al pobre y al rico, al abogado y al artista, confundidos todos con los ojos llorosos y el pecho henchido de placer recibir la Sagrada Eucaristía, renovar las promesas del Bautismo y cantar himnos de alabanza á la Santísima Virgen y al Sagrado Corazón de Jesús, cuyas imágenes también llevaron en procesión.

Quedaba últimamente, para hacer visible el fruto de las predicaciones de estos infatigables Misioneros y rendir públicamente á Jesucristo homenaje de amor la gran masa del pueblo, la mayoría inmensa de hombres y mujeres, y allí donde se creyó encontrar algún incrédulo, blasonar varios de indiferencia y tal vez otros de impiedad aparecen todos, con rarísimas y lamentables excepciones, desde el Alcalde y el Juez hasta el último desvalido, dando prue-

bas inequívocas de su acendrado catolicismo. Tanto la comunión general, que sumando las anteriores, santificó más de dos mil almas, como el recogimiento, compostura y devoción con que acompañaron hombres y mujeres la marcha triunfal de Jesús Sacramento, por calles y plazas, fueron público testimonio de la fé inquebrantable que atesora este honrado vecindario; pero donde el frenesí religioso alcanzó mayores proporciones y la recompensa á las exhortaciones cristianas de los sabios y virtuosos hijos del Corazón de María, R. R. P. Pueyo y Llorente, se hizo más ostensible, fué en la fiesta de despedida dedicada á la Santísima Virgen, bajo la advocación de las *Veredas*, que es el título predilecto con que se rinde culto en esta villa á la Inmaculada Madre del Salvador.

A una legua de este pueblo, en la confluencia del Guadamura y el Guadalméz, á la falda de las primeras estrivaciones de la sierra que limita esta provincia de la de Ciudad-Real, levantó la piedad de los fieles vecinos de esta localidad un bonito santuario que entre sus muros guarda la preciosa imagen de Nuestra Señora de las *Veredas*.

En este sitio congregáronse multitud de individuos que hizo incapaz la ermita para contener tan numeroso concurso, siendo preciso colocar en la parte exterior del templo un altar donde celebrar el Santo Sacrificio de la Misa y contemplar la hermosa efigie.

La fiesta fué solemnisima y el sermón á cargo del R. P. Llorente, modelo de oratoria sagrada, consiguiendo con su palabra fácil, elocuente y persuasiva, que la muchedumbre prorrumiera en atronadores vivas, aclamando por reina y madre á su excelsa patrona la Virgen bendita.

Por la noche predicó el misionero, excitando á la perseverancia los sentimientos de su auditorio, dando después al pueblo la Bendición Papal, y terminando con un ¡Adios! tan cariñoso que dejará imperecedera memoria en el corazón de sus habitantes.

Finalizada la Santa Misión, su dignísimo representante, el párroco, coadjutor, juzgado, guardia civil y muchos particulares fueron obsequiados por el Ayuntamiento con un lucido y espléndido refresco, mientras la banda municipal amenizaba el acto tocando piezas de su escogido repertorio.

¡Quiera la Providencia perseveremos en los buenos propósitos de este santo tiempo, y que sirva de estímulo esta desafiada, pero verídica narración, á otros pueblos menos afortunados que éste!

Un católico.

UNION NACIONAL

Según nota que se nos remite, en la elección verificada en el día de ayer en el local de la Cámara de Comercio é Industria para la designación de la Junta directiva del partido Unión Nacional resultaron con mayor número de votos los señores siguientes:

Presidente: D. Joaquín Carbonell Morand, 334 votos.—*Vicepresidente:* D. Antonio Ariza Victor, 656 id.—*Contador:* D. Francisco del Pino, 661 id.—*Depositario:* D. José Delgado, 664 id.—*Secretario:* D. Benito Barasona, 661 id.—*Vocales:* D. José Luque Morata, 771 id.—D. Joaquín Rodríguez, 668 id.—D. Antonio Olmo, 664 id.—D. Rafael M.º Perez de Castro, 664 id.—D. Antonio Caro Fresneda, 647 id.—D. Dionisio Tejada, 622 id.—D. Fernando Casado, 580 id.—D. Jaime Costas, 583 id.—D. Rafael Hoyos, 452 id.—

Y D. Manuel León Huertas, 342 idem. También obtuvieron votos en la citada elección los señores siguientes:

Para Presidente: D. José Sánchez Ocaña, 323 votos; D. Carlos Carbonell, 9 id.; D. Emilio Carroño, 6 id.; D. Santos Hernández Velilla, 2 id.; D. José Guerra Bejarano, 1 id.; y D. Francisco Alvarez Jiménez, 1 id.

Para Vicepresidente: D. Santos Hernández Velilla, 4 votos; D. Gregorio Alvarez, 2 id.; D. José Sánchez Ocaña, 1 id.; D. Juan Armenta, 1 id.; y don Joaquín Carbonell, 1 id.

Para Contador: José Sánchez Ocaña, 2 votos; D. José Canaldas, 1 id.; D. Rafael López Amigo, 1 id.; D. Antonio Amo, 1 id.; D. Félix Pérez Sánchez, 1 id.; y D. Rafael Gómez López, 3 id.

Para Depositario: D. Joaquín Carbonell, 1 voto.

Para Secretario: D. Rafael González López, 2 votos; D. Gregorio Alvarez, 1 id.; y D. Dionisio Tejada, 1 id.

Para Vocales: D. José Guerra Bejarano, 246 votos; D. Federico Barranco, 239 id.; D. Saturnino Martín, 235 idem; D. Pablo García, 86 id.; D. Ricardo Aguilar, 67 id.; D. José Anunte, 19 id.; D. Francisco Salinas, 11 id.; D. Aureliano Martínez, 8 id.; D. Francisco del Pino, 8 id.; D. Galo Hernández, 8 id.; D. Antonio Céspedes, 7 id.; D. José Sánchez Muñoz, 3 id.; D. Ricardo Barbudo, 3 id.; D. Juan Bautista Cepete, 3 id.; D. Lucas Gómez, 1 id.; D. Rafael Serrano, 1 id.; D. Gregorio Alvarez, 1 id.; D. Francisco Marchante, 1 id.; D. Venancio Cruz, 1 id.; D. Marcos Torres, 1 id.; D. José Sánchez Ocaña, 1 id.; D. Enrique Aguilar, 1 id.; D. Joaquín Carbonell, 1 id.; D. Juan Carbonell, 1 id.; y D. Ramon Cabrera, 1 idem.

Ingleses y boers

(Del *Heraldo*)

Londres 15.

Un despacho de Kimberley, recibido en esta capital la noche última, anuncia que el general Douglas batió el día 11 del actual un cuerpo boer, cuya importancia no se determina, cerca de Zwartkopje-Fontein, ó sea próximo al sitio en donde se halla acampado el grueso de la división que manda el general lord Methuen.

El despacho no dá más detalles acerca de este hecho de armas; pero se presume que la indicada fuerza boer sería algún destacamento de exploradores, que se retiró al ponerse en contacto con las tropas británicas, habiéndosele dado á este hecho, tan común y corriente en la guerra, proporciones de combate.

Afirma esta creencia el que no se habla de pérdidas sufridas por una y otra parte.

Un telegrama expedido ayer en el Cabo y recibido anoche, dice que dos colonos holandeses, que comparecieron ante un Consejo de guerra, han sido condenados á cinco y diez años, respectivamente, de trabajos forzados, por haber estado en las filas boers formando parte del ejército enemigo.

Añade el telegrama que el transporte *Lake Erie* ha salido con dirección á la isla de Santa Elena, conduciendo á bordo 500 prisioneros, entre los cuales figuran los franceses y alemanes que iban con el general Villebois-Mareuil, y que después de la muerte de éste se rindieron en Boshop.

Paris 15

The New York Herald, en su edición de hoy, publica un telegrama de Santa Elena diciendo que al desembarcar el general Cronje con su mujer y con su

Estado Mayor tenía un aire tranquilo y de contentamiento.

El heroico general boer ha sido conducido á una casa de campo de Kent, donde le tendrán hasta que termine la guerra.

El general Cronje y su esposa fueron recibidos por el gobernador de la isla, quien les dispuso una afectuosa acogida.

Londres 15

A las once y media hizo pública anoche el *War Office* una nota anunciando que no tenía nada que comunicar.

Hasta la hora en que telegrafio tampoco hay nuevas noticias oficiales ni particulares relativas á la guerra.

DE LA AGENCIA FABRA

Lisboa 12.

El partido republicano de Oporto y los estudiantes de la Universidad han tratado de expedir dos telegramas, que han quedado sin curso, uno dirigido al representante del Transvaal, Doctor Leyds, y otro á la familia del coronel francés Villebois-Mareuil, muerto en el Africa del Sur.

En el primero se protestaba de la conducta observada por el Gobierno portugués permitiendo que las tropas inglesas violen la neutralidad desembarcando en Beira.

En el segundo se da el pésame á la familia por la pérdida sufrida.

Se ha repartido, autorizada con gran número de firmas, la siguiente protesta:

"Los firmantes, ciudadanos portugueses, protestan contra el servilismo del Gobierno permitiendo á tropas extranjeras que atraviesen el territorio nacional para ir á atacar al heroico pueblo boer que combate por su independencia."

Los bueyes gordos

En el mercado de Tordesillas

El martes último se verificó en la villa de Tordesillas, Valladolid, el importante mercado de ganados que se celebra anualmente, llamado de Ramos ó *Martes gordo*.

Aparte de ser, con el de Natividad el más concurrido del año, presenta la particularidad de que concurren á él bueyes de tamaño y peso extraordinarios, que se están cebando durante todo el año para presentarles este día en el mercado, y para los cuales había establecidos antes varios premios.

Entre los presentados este año, que fueron muchos y buenos, han llamado poderosamente la atención dos: el uno, propiedad de la vinda de D. Emilio Rodríguez, vecina de Adalia, es un buey cuyo peso se calcula en 52 arrobas.

El otro es un toro de unas 48 arrobas de peso, propiedad de los hijos de don Francisco Calvo también de Adalia.

Ambas reses han sido adquiridas en la cantidad de 4.300 y 4.200 reales respectivamente por un cortador de Valladolid.

Dicho cortador ha comprado también en dicha capital un toro suizo de peso aproximado de 42 arrobas, por el que dió 3.100 reales.

Los tres animalitos fueron paseados por las calles de Valladolid, con sendos collarones de cascabeles, llamando la atención del público.

En Francia

Inteligentes y profanos en la especialidad admiran, en el concurso que se celebra en la Vilette (Paris), los adelantos conseguidos en la crianza de la raza bovina.

En el pesebre núm. 66 se exhibe un

buey que es el que hasta ahora ha batido el record del peso.

El animalito es de raza gascona y pesa no más que 1.470 kilogramos. Otro buey llama también la atención del público si bien no pesa más que 1.140 kilogramos. Verdad es que cuenta cuatro años escasos de edad y que aun le queda tiempo para engordar si no es que antes acaba en el matadero.

Resulta del concurso, por lo tanto, que los cadetes de la Gasconia signen triunfando en toda la línea.

Minas de oro

No hace mucho tiempo fueron denunciadas y adquiridas por varios particulares ingleses, al Gobierno español, varias concesiones mineras, comprendiendo aproximadamente el área de un kilómetro cuadrado, radicante en la provincia de Lugo, y á menos de veinte kilómetros de dicha ciudad.

En vista de los excelentes resultados que han tenido las infatigables pesquisas practicadas, varios ingenieros ingleses han llegado á Castro Rey, dirigiéndose á dichas minas con el objeto de hacer algunos estudios especiales sobre el terreno, con el fin de averiguar con la mayor exactitud el valor intrínseco de los filones auríferos que en él están comprendidos, habiendo obtenido en todos ellos magníficos resultados.

Ultimamente, uno de los más reputados mineralogistas de Escocia, ha visitado dichas minas, consignando en una luminosa memoria, escrita al efecto por él, que indudablemente este terreno contiene uno de los más abundantes veneros del precioso metal de los que él ha reconocido en sus estudios é investigaciones profesionales que ha practicado en los cinco continentes de la tierra.

Los resultados obtenidos en los varios análisis practicados sobre el mineral—ó mejor dicho, sobre la cuarcita aurífera—han variado considerablemente según fueron elegidas las muestras para ensayos de las diferentes partes del terreno de que hablamos; pero se podrá tomar por un término medio, un acuse de seis á ocho onzas de oro metal por tonelada de 1.000 kilogramos; siendo este término medio probablemente más bajo que el verdadero, pues una de dichas muestras, recientemente ensayada, acusa un resultado de... setenta y cuatro onzas y media de oro por tonelada.

Considerando las indicaciones topográficas y observaciones geognósticas que dichos terrenos presentan, y tomando por término medio un acuse nominal de tres onzas de oro por tonelada, se llega á la conclusión de que en tiempos remotos, cuando fueron últimamente explotadas dichas minas, esos mineros antiguos, labrando solamente hasta la profundidad de 32 metros de la superficie, obtendrían la cantidad sustancial de 252.320 onzas de oro en metal.

EL TABACO EN EL MUNDO

Ahora que tanto se habla del libre cultivo del tabaco, creemos de interés reproducir el interesante cálculo que sobre la producción actual del mercado en tabacos nos ofrece un conocido estadista alemán, Her Mittelmeir.

Los Estados Unidos aparecen en primera línea, con 240 millones de kilos, distinguiéndose por su mayor producción Ohio, Kentucky, Massachusetts y Wisconsin, en el orden expuesto.

Viene enseguida la India, con 175 millones de kilos.

En el continente europeo, Rusia, Austria y Hungría figuran con la mayor producción, alcanzando á un promedio de 70 millones.

El imperio chino ha permanecido inexpugnable para el estadista alemán; los hombres de la paciencia hacen y hacen pero no cuentan lo que hacen; sin embargo, por el movimiento de los puertos que reciben los productos, se puede calcular un total de 50 millones de kilos.

La Turquía europea, la India holandesa y Cuba, producen anualmente unos 30 millones de kilos de excelente tabaco; el Brasil, 27, y el Japón, 22.

Las islas Filipinas y Francia dan un término medio de 20 millones; Persia, 18; Turquía asiática, 15, y la colonia del Cabo, 10.

Bosnia y Herzegovina exportan 9 millones de kilos; Colombia, 5; Bélgica, 4; Angel y Santo Domingo, 4; Paraguay y Méjico, 3; Puerto Rico, Austria, Holanda y Grecia, 3 millones más ó menos.

El tabaco empleado en cigarrillos servicios, rumanos y búlgaros, asciende á dos millones y medio.

Italia, Suiza, Portugal y Dinamarca dan tres millones; Ceylan, algunos países del Asia y el África alemana—donde la introducción del cultivo es reciente—completan la lista de las naciones productoras que entran en los cálculos del estadista alemán.

La República Argentina produce, según los cálculos de la Administración general de Impuestos internos, 7.300.000.

Ahora bien: si deducimos de la población actual del mundo (1.199 millones) 450.000 habitantes de Omaluis el promedio de hombres, en edad de fumar, cómo puede hacerse con el auxilio de las tablas de Waft, tenemos un mínimo de fumadores (sólo el sexo masculino) de 451 millones de individuos, el que da un promedio de 2.210 gramos de tabaco anual por barba, ó sean seis cigarrillos diarios próximamente.

Existen países, de más está decirlo, que se destacan sobre el resto del mundo por el consumo de tabaco. Los Países Bajos, por ejemplo, en los cuales cada holandés consume al año 3 kilos, según el estadista alemán; la Bélgica, 2,103 gramos; la República Argentina, 2 kilos; Turquía, 1840 gramos (fumadores de opio) Norte América, 1.610 y la Francia, 932.

Vienen luego los demás países, siendo digno de notarse que Inglaterra figura entre los últimos.

FRUSLERÍAS

Sé que corriendo, lectora, tras considerables antojos, has escrito el otro día una carta... á la modista, diciéndola que en presencia de todos los refinamientos del lujo, de todas las recherches inouïes de las incomprendibles complicaciones de la moda actual, experimentas cierto desaliento, dada la imposibilidad en que te hallas (imposibilidad que te agobia! de no poder realizar le rêve de parure que te habías forjado; suño indisculpable en mujer bonita y joven, que así es como me figuro que eres.

Pero ¡ay! tú no sabes, se conoce, que los sueños suelen ser muy culpables. Déjate de semejante derroche; ten presente que los gastos de la imaginación resultan más irremediables que los del presupuesto.

Y aunque tus gustos añejos marchiten tus ilusiones, te han de hacer ver mis consejos que... la tela Watteau, especie de "velo", de diversos y suaves tonos, es de las más indicadas para toilette ligera y resistente, al mismo tiempo.

Si yo volviera á tu edad, procuraría estar al tanto de las novedades "sugestivas", "écloses au soufflé effréné de la fantaisie"; pero me agradará también no olvidar que está es justo motivo de alarma en las familias, puesto que toda mujer reflexiva y modesta, debe saber cuán difícil y aun peligroso es para el bolsillo y para el espíritu, eso de être dans le train et bien habillée, ya que ambas cosas no constituyen le premier besoin de la vie.

Esto, sin embargo, no impide que nos hallemos enteradas, puesto que la vida necesita alicientes y la moda es uno de ellos, no impide, no, que sepamos si los pliegues están á la orden del día y si las faldas los ostentan en la parte superior. Tampoco hay mal ninguno en celebrar la preponderancia del «bolero», que con camiseta de muselina de la India, sembrada de florecitas de oro, bordadas, es una moda lindísima.

Podemos también aceptar, como adorno «de última», el guipur de Irlanda; y como sombrero «de primera», el llamado «amazona».

Ahora que no es tan caro como era antes el crespón de la China, y que siempre es tan bonito y tan elegante, ¿qué mal hay en preferirlo y en hacerse de tan incomparable tela una camiseta color canario, por ejemplo?; camiseta que tan divinamente queda sola, como bien acompañada de airosa «bolero», hecho de encaje Luxenil. Esto requiere lo otro: sombrero capeline Trianon, de peja de Italia, ornado de un buen penacho blanco, inclinado hácia la nuca y apoyado en voluminoso lazo de terciopelo también blanco; lazo de los llamados «aspas de molino».

Después de predicar tanta economía, tanta reflexión y todas esas cosas que á modo de sermoneo he dicho, vienen mal estas otras noticias á cual más modernas, buenas, bonitas y no muy baratas; pero como no practico que se adquirieran todas, dicho se está que sólo digo: «Elegid entre todas.»

A guisa de abrigo, especie de larga y ajustada levita, se usa ahora uno muy lindo: es de muselina de seda negra y va forrada de glasé tornasol, azulnaranja que, por supuesto, se trasparencia.

En el cauto, y también haciendo las veces de pelerina, ancho «bordado de Génova»; y asimismo plissés de muselina de seda, negra, por supuesto; y en el borde, además, una especie de «vivo», que apenas vive, que apenas se vé, color de naranja; las mangas, largas, de encaje de Génova, igualmente.

Este abrigo, casi indispensable para las próximas carreras de caballos, está pidiendo, como digna compañera, una toilette de encaje.

Tenemos no en puertas, sino dentro de casa, una innovación muy chic; me refiero á las mangas que terminan en bullones de muselina blanca. La manga principal, ó sea la de la misma tela del traje, acaba en el codo, y tiene, al terminar, una vuelta á modo de solapita; lo demás, hasta el puño, es de muselina bullonada, que suele ir guarnecida de entredoses y trourous, por entre los cuales pasa estrechísima cinta negra.

Una noticia que por lo buena no me atrevo á acoger con entera fé, es la que nos dá derecho á confiar en que las próximas toilettes ostentarán menos cola; lo cual supondría mayor comodidad para nosotras. Las Francesas, muy contentas, exclaman: ¡Plus de jupes á traine!; y todas bendicen esta consigna.

Todas quizás no; porque la falda larga ha hecho siempre la felicidad de las mujeres bajas, y ha ceusado envidia á las niñas creciditas que sueñan con «vestir de largo.»

Y hasta ahora que ya no son tan niñas, siempre queda un recuerdo, un saludo, para la falda de cola, porque dá esbeltez y solemnidad; pero esto, de la solemnidad es, precisamente, lo incompatible con pasear á pié, con el aire libre, con la vie au dehors.

La cola y el sol rabian de verse juntos; en cambio la cola y la luz artificial se quita en bien.

Cortad, pues, vnestras faldas de verano; la moda las exige hoy menos largas de lo que han sido hasta ayer.

No es este decir que hemos de volver (tan pronto no) á la falda redonda. La de ahora continuará siendo larga por delante y por los lados, pero en éstos solamente «apoyada en el suelo»; y el largo, por detrás, no pasará de cuatro á cinco centímetros, aun en trajes más complicados.

Anúnciase también á grand bruit el éxito de las faldas fruncidas; pero hasta ahora no abundan. No me atrevería á decirte, lectora amiga, que la aceptarás á ojos cerrados, puesto que sólo convienen á las mujeres muy altas y de gadas; además, para que tengan verdadero cachet han de estar hechas por una buena modista, que si es habilidosa y artística impedirá que la falda parezca la de una aldeana, y la señora parezca un paquete.

Con vestido de inmejorable alpaca negra, azul, verde ó gris oscuros, eli-

giendo por hechura falda y gabán, fíguro ó «bolero», y usándolo con distintas camisetas, á cual más bonitas, tendrás, lectora, lo principal para ir correctamente trajeada por la mañana y aun por la tarde, de viaje y de paseo también.

La batista, si quieres toilettes vaporosas, te proporcionará trajes preciosos y económicos.

Que tus locas vanidades ¡oh niña! no te lleven á preferir muchas y chapuceras toilettes, á pocas y bien hechas.

No asegures que variar y más variar de perifollos te enamora...

Ni digas, para ponderar una vestimenta, por linda que sea, que «es un amor...»

Porque continuando «en dolora», te contestaré dolorosamente: ¡No entiendo tu amor, Lucía!...

S.

Requisitos para emigrar á América

DISPOSICIONES DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS

Nos quejamos de los trámites enojosos é inútiles que impone en todos los asuntos la Administración española; pero nos aventaja en esto los Estados Unidos, cuyo gobierno ha establecido, respecto de los emigrantes á dicho país, una serie de precauciones que no ha adoptado ningún pueblo del mundo.

Los inmigrantes—conviene que lo sepan los españoles—han de contestar, antes de tomar el pasaje, á preguntas que constan en una hoja que tiene un encasillado de 21 columnas. Si no se contesta con exactitud, el comisario de inmigración del gobierno americano puede reembarcar inmediatamente al emigrante. Si éste hace alguna afirmación que al comisario se le antoja inexacta, puede dar con su cuerpo en la cárcel ó pagar una fuerte multa.

Entérense ahora de las cosas que han de declarar los emigrantes á los Estados Unidos:

«Nombres y apellidos, edad, sexo, casado ó soltero, profesión ú ocupación, si sabe leer, si sabe escribir, nacionalidad, última residencia, puerto de desembarque, destino definitivo, si tiene billete para tal destino, quién pagó el pasaje, si posee dinero, y en caso afirmativo, si tiene más de 30 pesos, y si son 30 ó menos qué cantidad; si ha estado anteriormente en los Estados Unidos, Cuba ó Puerto Rico, y en caso afirmativo, dónde y cuándo; si va por reunirse con algún pariente, y en caso afirmativo qué pariente, su nombre y dirección; si ha estado en la cárcel, asilo de pobres ó mantenido por la caridad, y en caso afirmativo cuál asilo; si es polígamo, si va contratado para trabajar en los Estados Unidos, Cuba ó Puerto Rico, y si es de un modo formal ó supuesto; condiciones de salud mental y física; si es contrahecho ó estropeado, su naturaleza y CAUSA.»

Nada más.



Ríndese la plaza de Calais á las tropas del archiduque Alberto.

16 de Abril de 1896

Cuando por consecuencia de haber vuelto al seno de la Iglesia católica, después de combatir largo tiempo al frente de los hugonotes, fué proclamado rey de Francia. Enrique IV, surgió entre esta nación y España una de las tantas guerras que han empeñado en el transcurso de los siglos.

Felipe II, que en unión de los Guisay y demás católicos había luchado contra los enemigos de la Iglesia que capitaneaba el príncipe francés, como era lógico, se opuso, y más por pretender él el cetro para su hija Isabel, á que dicho príncipe se sentara en el trono de San Luis, y con las armas en la mano disputó al exhugonote su reino.

Hasta el año 1566, en que se pose-

sionó del mando de las tropas que operaban en Francia y en los Bajos Pirineos el archiduque Alberto la suerte fué bastante insegura para las armas españolas; pero los grandes prestigios y talentos de este ilustre militar español, pesaron tanto á favor de España, que en muy poco tiempo cambió en un todo el aspecto de la lucha, logrando entonces los españoles grandes triunfos.

Entre los más señalados encuéntrase la toma de Calais, plaza de importantes fortificaciones y no mal guarnecida, por lo que su rendición era empresa que requería grandes esfuerzos; cosa que no arrojó al Archiduque, pues muy decidido á apoderarse de ella la puso estrecho y rudo asedio, consiguiendo á los pocos días, el 15 de Abril de 1595, tener practicable una brecha de veinte varas y que los ramales de las trincheras llegaron al foso de la plaza.

Por estos motivos decidióse el Archiduque á realizar el asalto, logrando en él hacerse dueños del arrabal, no obstante los titánicos esfuerzos que la guarnición hacía para evitar el avance.

Al ver la ventaja conseguida por los españoles, los sitiados redoblaron sus bríos, lo cual hizo que los capitanes españoles Cristóbal Lechuga y Mateo Serrano, levantaran á muy corta distancia de las murallas una batería, la cual comenzó á mandar á la plaza una mortifera y espesa lluvia de proyectiles.

Por haber rechazado los españoles, con los fuegos de las baterías situadas en Rizban y en las faldas de las Dunas, varios barcos que traían socorros para los sitiados, estos perdieron toda esperanza de auxilio, y por esta razón y por el decidido propósito que observaron en los españoles de apoderarse de Calais, acordaron capitular, acto que realizaron el día 16 del citado mes y año.

UN RECUERDO

El atentado de que ha salido ileso el príncipe de Gales en la estación de Bruselas, despierta un recuerdo por la singular semejanza que tiene con el que se intentó cometer en 1809 contra el emperador Napoleón I en el celebrado castillo de Schönbrunn; el móvil de ambos fué idéntico, y en uno y en otro los dos criminales imberbes.

El general Rapp, ayudante del emperador, durante una revista reparó en las miradas singulares de un joven, casi niño, que se fijaba en Napoleón, sin apartar de él sus ojos. El general sospechó vagamente; le pareció temible y mandó detenerle, encontrándosele un puñal. Al interrogarlo, declaró su propósito, que no era otro que el de asesinar al emperador, cuando se le presentase ocasión favorable.

Napoleón quiso interrogar por sí mismo al estudiante llamado Staps, y mandó que le introdujesen en su gabinete, en el cual se encontraban los generales Bernadotte, Berthier, Savary y Ducoc. Contempló un momento al estudiante sin dirigirle la palabra; contaba dieciocho años, era de color pálido, imberbe, ojos azules clarísimos y con largos bucles rubios, que caían sobre la esclavina de su abrigo estudiantil.

—¿Qué queríais hacer con vuestro puñal?—dijole bruscamente el emperador.

—Mataros—contestó sin vacilación Staps.

—Estáis loco, hijo mío; sois un iluminado.

—Estoy en mi completa razón.

—¿Por qué queríais matarme?

—Porque causis la infelicidad de mi país.

El emperador mandó llamar á su doctor ordinario M. Corvisart, y le dijo:

—Doctor, examinad á este joven; debe estar enfermo.

El doctor estudió con proligidad al adolescente; negó que estuviese enfermo, asegurando que gozaba de todas sus facultades.

El emperador reflexionó un momento, y dijo á Staps:

—Vuestra cabeza está exaltada; p-

didme perdón, y os concederé la vida. Staps rehusó obstinadamente, y no quiso solicitar el perdón, diciendo: —Si me perdonaseis, procuraría insistir de nuevo en el atentado. Fue llevado ante una Comisión militar y fusilado el 17 de Octubre de 1809, á las siete de la mañana.

LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL

FOR TELEGRAMA

De la Agencia Fabra

La inauguración.—Aspecto de la ciudad

Paris 14.

Todos los edificios públicos y gran número de casas particulares lucen colgadas y banderas.

El tiempo es hermoso, la animación grandísima, la muchedumbre enorme.

La inauguración de la Exposición Universal ha dado principio con arreglo al programa previamente acordado.

La comitiva oficial.—Los representantes extranjeros

Paris 14 (2-55 t.)

El presidente de la República salió del Eliseo á la una y cuarenta y cinco de la tarde en un landeau de gala acompañado de los ministros, excepto el general Gallifet, y llegó á la sala de fiestas á las dos de la tarde.

El jefe del Estado saludó á los representantes de las potencias y comisarios extranjeros, los cuales aclamaron al presidente de la República.

La orquesta tocó la Marsellesa.

Discursos de Mr. Millerand y del presidente de la República

Paris 14 (3-23 t.)

Después de la ejecución de la parte musical, el ministro de Comercio, señor Millerand, pronuncia un discurso en el cual hace constar los progresos realizados desde hace cien años por la industria, las ciencias y el comercio y el desarrollo de las instituciones relacionadas con la solidaridad humana.

En dicho discurso ha aludido el orador á la confidencia de la paz del Hay.

A este discurso contesta el presidente de la República y la comitiva se traslada después á un salón en el cual recibe Loubet las felicitaciones de los comisionados extranjeros.

El discurso de Loubet

Paris 14 (3-42 t.)

El discurso pronunciado por el presidente de la República Sr. Loubet al convidar á los pueblos todos al actual concurso, la República francesa no se ha limitado á exponer y dar publicidad á las maravillas visibles.

Su pensamiento, mucho más elevado, consiste en presentar de modo brillante el advenimiento de concordia entre los pueblos y trabajar para la felicidad del mundo.

La actual Exposición—dice—desarrollará indudablemente los sentimientos de solidaridad humana.

Da las gracias á los gobiernos que han prestado su concurso al acto, así como á todos los colaboradores en la actual Exposición, y termina expresando su firme convencimiento de que gracias á la afirmación de ciertos generosos pensamientos que palpitan ya en el siglo que termina, el siglo XX ofrecerá menos miserias y permitirá que brille la verdadera fraternidad.

Juicios de la prensa

Paris 15

La prensa reconoce unánimemente que la inauguración de la Exposición universal ha sido una fiesta espléndida y grandiosa.

Los periódicos radicales y socialistas dicen que las palabras del presidente de la República, Sr. Loubet, y las del ministro de Comercio, Sr. Millerand, tendrán gran resonancia en todo el mundo.

Le Radical pide que á los discursos de ambos se les dé la mayor publicidad.

Algunos periódicos de oposición ridiculizan la indolencia con que se han llevado á cabo los trabajos del gran Certamen universal.

Gran Teatro

Anoche inauguró la temporada en nuestro primer coliseo la compañía cómica-lírica que dirige el Sr. Viñas, poniendo en escena las conocidas zarzuelas *La viejecita* y *El duo de la Africana* y el sainete titulado *El santo de la Isidra*.

Y nuestra primera impresión ha sido que la compañía, en conjunto, es bastante aceptable, pero que le falta un tenor por que el que se nos presentó anoche carece por completo de facultades.

La primera tiple Sra. Guevara es una buena artista y su voz nada deja que desear; también cuenta la compañía con un buen barítono y un excelente bajo, y completaría el cuadro la sustitución que dejamos indicada, porque las segundas partes, á juzgar por lo que anoche oímos, saben cumplir su cometido.

A excepción del aludido tenor, todos los demás actores escucharon aplausos.

La concurrencia fué más numerosa que de costumbre, de lo cual se congratula

El fijador.

POESIA

TUS OJOS

Son tus ojos, mi bien, negros diamantes en que relumbra el sol del Mediodía; ojos llenos de erótica poesía, de llamas y promesas embriagantes.

Tus ojos son espejos fulgurantes que reflejan la hermosa Andalucía con su pompa, su gracia y su alegría, sus campos y sus cielos deslumbrantes.

Cuando me asomo á tus pupilas bellas, miro verjeles, árabes palacios, mares de plata y luz, noches de estrellas,

patios floridos, ferias bulliciosas, la Giralda riendo en los espacios, y el amor sobre céspedes y rosas.

Manuel Reina.

Crónica Provincial

Dice nuestro estimado colega *El Lucenino*:

«El viernes ocurrió un accidente cuyas consecuencias han sido bastante funestas: hallábase cazando Rafael Cabeza Roldán y un amigo suyo, en las inmediaciones de la Sierra de Aras en un lugar muy próximo á la fuente llamada de la Plata, y en una de las paradas que hicieron para descansar, disparó la escopeta del Cabeza—sobre cuyo cañón reclinaba el cuerpo—y el tiro le causó la muerte casi momentáneamente: el Juzgado se constituyó en el lugar del suceso y se intruyeron las diligencias oportunas; no conocemos, oficialmente, detalle alguno.»

Crónica Local

Conste

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA, inspirándose como siempre en las opiniones de su respetable y querido jefe provincial, ha dicho ya cuanto tenía que decir respecto al nuevo partido titulado «Unión Nacional», y á los que se adhieran ó se hayan adherido á dicha agrupación política.

Nada, pues, tiene que añadir ni rectificar acerca de dicho asunto.

Concierto

Anoche, como teníamos anunciado, hizo su debut en el café del Gran Capitán la tiple doña Francisca Ferrer, que fué aplaudida en los tres números que cantó, y especialmente en la romanza de *Jugar con fuego*.

En la Audiencia

Ante la sección segunda de esta Audiencia se celebrará el día 23 del corriente la vista de una causa instruida en el juzgado de Aguilar, por hurto, contra Juan Lozano y otro, á quienes defenderá el letrado Sr. Martínez y representará el procurador Sr. García González; la de otra seguida en Castro del Río, por injurias, contra Juan Antonio Adrián, que será defendido por el Sr. Ravé y representado por el señor

Luna; y la de otra formada en Córdoba, por hurto, contra Martín Cantador y otro, cuyas defensas y representaciones estarán á cargo, respectivamente, de los Sres. Illescas y Toro.

Lotería

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & C., Banqueros, y expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

Guardia municipal

Los partes que ha producido dicho Cuerpo estos dos últimos días, han sido los siguientes.

Día 15.—El número 34 detuvo á dos jóvenes que en la estación robaron un torniquete portátil de mesa de herrería y una pieza de metal.—El 24 denunció á un sujeto que en la plazuela de Pineda dió una bofetada á otro sin motivo alguno.—El 11 denunció á su vez á un individuo que en la calle del Caño maltrató á otro.—El 73 detuvo la noche anterior á un ciudadano que con una tarjeta agenda fué á pedir dinero á una casa de la calle de las Campanas.—El 68 denunció á un capitalista que asaltó una casa de la calle Gutiérrez de los Ríos por alcanzar un Judas.—El 43 denunció también á una mujer que fué detenida por promover escándalo en los jardines de la Victoria.—El 37 dió cuenta del incendio que se declaró el sábado en la fábrica de paños de la Fuensantilla, de la que ardió un entre-suelo donde había varios telares. El 76 denunció al conductor de unas vacas por llevarlas sueltas.—El 31 manifestó que un perro había mordido á un sujeto en una pierna.

Día 16.—El número 66 condujo ayer á la Casa de Socorro á una mujer á quien en la calle Arenillas le causaron una herida en la frente de una pedrada, ignorándose el nombre del autor del hecho.—El 20 denunció á una vecina de la calle de Maimónides, que al parecer está demente y ayer dió una paliza á otro vecino de la misma.—El 66 denunció asimismo á un sujeto que ayer en la calle Paralela insultó y amenazó á otro.—Y el 58 siguió igual procedimiento con otro valiente que también insultó y amenazó á un peón caminero en la puerta de Alfonso XII.

A su dueño

En las oficinas de la guardia municipal está depositada una licencia absoluta expedida en el año de 1.820 á nombre de Martín León Jiménez, que ha sido hallada en la vía pública.

Murió

Esta mañana el jefe de la guardia municipal mató de un tiro á un perro hidrófobo en la calle de Alfaro.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre durante las últimas veinticuatro horas, 35°60'; á la sombra, 29°60'; mínima, 10°20'; media, 19°90'; estado del cielo, despejado; dirección del viento, E.

Orden de la Plaza del día 17 de Abril

Guardia del Principal, Hospital Militar y Cárcel, el Regimiento de la Reina.—Jefe de día y Presidente de la Junta inspectora de provisiones, el señor Coronel de Sagunto, D. Leopoldo de Rojas Baraibar.—Imaginería, el señor Teniente Coronel del mismo, don José Tugores Arjona.—Vigilancia, los Cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, Sagunto primer Capitán.—De orden de S.S.—El Capitán Mayor de Plaza, Antonio Zurita.

Viajeros

Fonda Suiza.—Han entrado: D. Enrique Houston, procedente de Barcelona; Mr. Alfred Oudin, idem de Sevilla; D. Manuel Jiménez, idem de Lora del Río.

Fonda de El Carmen.—Ha entrado: D. Laureano Lozano, procedente de de Fuente Obejuna.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—S. Elias y compañeros—mrs. de Córdoba, la beata María Ana de Jesús y S. Rodolfo.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en la Iglesia de San Nicolás de la Villa por el Excelentísimo señor Conde de Casillas de Velasco, en sufragio por su esposa la Excelentísima señora doña Josefa Ruiz del Burgo y Basabru y demás difuntos.

Mañana á las seis de la tarde, cuarto día de novena á S. Francisco de Paula, en la parroquia de San Nicolás de la Villa.

Mortuorias y aniversarios

+

Segundo aniversario

Todas las misas que se celebren el miércoles 18 del corriente, de ocho á diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Rafaela Carrión y Lara que falleció el 13 de Abril de 1898.

Sus sobrinos D. Luis y D. Manuel Junguito y Carrión ruegan á sus parientes y amigos se sirvan encomendarla á Dios N. S. en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias.



Comidas para el 17 de Abril

ALMUERZO.—Huevos pasados por agua.—Pajales á la marinera.—Cochifrito de pollos al minuto.—Picatostes con jamón.—Postres.

COMIDA.—Sopa verde.—Escalopes de lomo de cerdo en salsa picante.—Ternera estofada.—Espárragos en salsa picante.—Pato braseado con nabos.—Postres.—Café.

Cuchifrito de pollos al minuto.—Se pasan por manteca los trozos de pollo, que en un momento están cocidos; se sacan, y la manteca que ha quedado en la cazuela, se espolvorea con harina, setas, perejil, y chalotas picadas, sazónandolo todo con sal y pimienta blanca; manténgase un instante al fuego, humedeciéndolo con vino blanco. Hágase reducir esta salsa á un fuego vivo y después se vuelven á echar los trozos de pollo para que se conserven calientes sin que sea necesario que la salsa continúe hirviendo; se colocan en la fuente y se adornan con picatostes.

Sopa verde.—Lavadas y recortadas buenas espinacas tiernas, se rebogan en manteca de vacas, sazónandolas al mismo tiempo. Se añade harina para embadurnarlas y se echa agua hasta que se forma una pasta no muy suelta; entonces se alarga con más agua todo y se deja cocer durante media hora. Para servir esta sopa hay que pasar el caldo por tamiz y calar en ella unas rebanadas de pan firme, delgadas como papel.

(Prohibida la reproducción.)

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

CAMARA DE COMERCIO

Cotización del día 21 de Marzo de 1900

Aceite fresco á 37 1/2 reales arroba.—Trigo duro, de 51 á 53 reales fanega.—Id. blanquillo, de 48 á 50.—Cebada, de 34 á 35.—Habas castellanas, á 38.—Cochineras, á 38.—Idem morunas, á idem.—Alpiste, de 56 á 58.—Garbanzos tiernos, de 100 á 130.—Id. duros, de 55 á 56.—Alverjones, á 34.—Yeros á 00.—Escalaña, á 22.—Harina candeal Castilla extra á 19 3/4 rs. arroba.—Idem corriente, á 18 3/4.—Idem recia superior del país, á 18 1/2.—Idem recia corriente, á 18.—Idem de 3.ª á 16 1/4.

Mercado de Lucena

Aceites finos, arroba, de 10 pesetas en adelante según clase; id. corriente fresco, de 9'12 á 1'25; vino común, de 5 á 6; vinagres superiores, de 3'75 á 4; aguardientes anisados, de 12 á 15; trigo, fanega, de 13 á 14; cebada, á 9'50; habas, á 12'50; garbanzos regulares de 11'50 en adelante; orujo de aceituna, de 0'35 á 0'37 la arroba; en los molinos de la población.

CARNES

Vaca, á 2 pesetas; cabra, á 1'75 el kilo.

Pasatiempos

CHARADA

Es Madrid prima segunda, es el todo población y para tres cuatro cinco la que usa mi tío Ramón.

(La solución, en el próximo número)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR

CAL OE-TA

La han acertado: *El vecino* y *Fierabrás*.

Espectáculos

Gran Teatro

Compañía cómica-lírica dirigida por el primer actor

DON FERNANDO VIÑAS

Función para el martes 17 de Abril de 1900

3.ª DE ABONO

- 1.ª La Diva.
- 2.ª El Santo de la Isidra.
- 3.ª La Viejecita.

A las nueve en punto.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de la casa número 9 de la calle Ancha de la Magdalena, que comprende diez habitaciones, cocina alta y baja, pozo, pila y patios ventilados; cuatro claros de ventana y cinco balcones á la fachada principal. Para tratar, con D. Antonio Castro Rivas, Librería 15 y 17.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Noticias de la guerra

Madrid 16 (9'45 m.)

Los ingleses han capturado á cuatro prisioneros boers que intentaban fugarse en la isla de Santa Elena.

Los oficiales ingleses prisioneros en Pretoria han desmentido la noticia de que reciben maltrato de los boers.

Espanoles rescatados.—Congreso ibero-americano.

Madrid 10 (1'30 t.)

Nuestro cónsul en Manila telegrafía al Gobierno diciendo que se han presentado noventa y dos españoles prisioneros de los tagalos.

El Sr. Silvela ha llevado hoy á la firma de S. M. el decreto convocando para el mes de Noviembre en Madrid al Congreso ibero-americano y concediéndole 40.000 pesetas de subvención.

Más de la guerra

Según telegrafían de Londres no se han confirmado oficialmente los rumores de que la columna del general Bravant haya derrotado completamente á los boers cerca de Wepene.

De Bloemfontein han salido refuerzos para los boers.—Mencheta.

Córdoba.—Tip. "La Verdad", Librería 18

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id id id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

IMPRENTA "LA VERDAD,"

LIBRERIA, 18

CÓRDOBA

TELÉFONO, 144

CASA ESPECIAL Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

ALTAS NOVEDADES En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.ª Misa y Defunciones, estampas y cromos finísimos, cartulina forms inglesa y papeles superiores.

GRAN COLECCIÓN De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautimos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PÉSETA el millar.

SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA

Invitación para participar á la próxima

Gran Lotería de Dinero

500,000

Marcos ó aproximadamente

Pesetas 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

1	Premio & Marcos	300000
1	Premio & Marcos	200000
1	Premio & Marcos	100000
2	Premios & Marcos	75000
1	Premio & Marcos	70000
1	Premio & Marcos	65000
1	Premio & Marcos	60000
1	Premio & Marcos	55000
2	Premios & Marcos	50000
1	Premio & Marcos	40000
1	Premio & Marcos	30000
2	Premios & Marcos	20000
26	Premios & Marcos	10000
56	Premios & Marcos	5000
106	Premios & Marcos	3000
206	Premios & Marcos	2000
812	Premios & Marcos	1000
1518	Premios & Marcos	400
36952	Premios & Marcos	155
19490	Premios & Marcos	300, 200, 134,
104, 100, 73, 45, 21		

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.180 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 59.320 billetes gratuitos importa:

Marcos 11,764,525

Pesetas 19,000,000

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 500,000, de la segunda 250,000, asiendo en la tercera 200,000, en la cuarta 150,000, en la quinta 100,000, en la sexta 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesar-se en esta Gran Lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por valores declarados, ó en libranzas de Giro Mútuo sobre Madrid ó Barcelona, estendiidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números ganados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitidosos será y estiendo. Los pedidos deben remitirnoslos directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

5 de Mayo de 1900
Valentín y C.^a
Hamburgo
Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida



ESTÓMAGO É INTESTINOS

El único medicamento sin calmantes que cura las acedias, dispepsias, gastralgias, catarros y úlceras de dichos órganos, diarreas, vómitos y cuanto revele malas digestiones, es la PERLA ESTOMACAL de Fernández Moreno.

Caja 10 reales.

Con 2 cajas han curado individuos que llevaban padeciendo más de 30 años.

Por un real más se remite á todos puntos. Madrid, Sacramento, 2, y prales. farmacia.

PREPARACIONES DEL DOCTOR E. VILLEGAS

ALMAGRA, 30.—FARMACIA

Vino de peptona, preparado con excelente vino de Málaga y la mejor peptona soluble.	botella	ptas. 1'75
Vino de quina.	"	" 1'75
Vino de quina ferruginoso.	"	" 1'75
Vino iodo-tánico.	"	" 2'50
Nuez de kola granulada.	"	" 2'50
Glicerofosfato de cal granulada.	"	" 2'50
Bicarbonato de sosa químicamente puro.	"	" 0'40

En la misma Farmacia, y como único punto de venta, se hace de las tan renombradas aguas de Lanjarón á los precios siguientes:

Agua de la fuente de la Salud	botella de 1 litro	1 pta.
Idem de la fuente de la Capuchina	"	" 1

También tiene á la venta Ampollas de suero artificial, por el Dr. Cea, de Valladolid, á 6 pesetas una. Cajas guarnición para inyectar el suero, á 6 pesetas una y sobres papel al sublimado, necesario á todo Médico y á las familias, al precio de 1'25 cada sobre para preparar en el acto muchos litros de agua sublimada.